

Encuentro de trabajo de la SEGIB con las Redes inscriptas en el Registro de Redes Iberoamericanas

Madrid, 4 de marzo de 2016

MINUTA DE LA REUNIÓN¹

La reunión se inició con el saludo de parte de la Secretaría General Iberoamericana y una presentación sobre el espacio iberoamericano, la Conferencia Iberoamericana, la SEGIB y el proceso de renovación de Iberoamérica, a cargo del Asesor Jurídico y para el Fortalecimiento Institucional de la SEGIB, J. Alejandro Kawabata. A continuación, el Director de Planeamiento, Coordinación, Evaluación y Seguimiento de la Secretaría para la Cooperación, Ignacio Uriarte, presentó el trabajo que se está llevando a cabo en materia de cooperación, y particularmente la elaboración y puesta en marcha del Plan de Acción Cuatrienal de la Cooperación Iberoamericana.

En la segunda sesión, los distintos representantes hicieron una breve presentación del trabajo de cada una de las 12 redes participantes.

La tercera sesión fue de intercambio de ideas y propuestas entre la SEGIB y los representantes de las redes.

El resumen de dicho intercambio se refleja a continuación:

- Resulta importante continuar haciendo esfuerzos por acercar el trabajo de las redes a las distintas instancias de la Conferencia Iberoamericana:

¹ A la presente se adjunta el Programa de la reunión, así como la lista de participantes de la misma.

- En ese sentido, se seguirá promoviendo la participación de las redes inscriptas (en adelante RI) en las Reuniones Ministeriales Sectoriales afines y en los eventos y foros de alto nivel que se celebren en el marco de la Conferencia Iberoamericana atendiendo al campo específico de cada red.
 - Se trabajará en la vinculación formalizada de las RI en las Unidades de Coordinación de los Espacios de Cooperación priorizados en la Cumbre de Veracruz (Espacio del Conocimiento, de Cohesión Social y de Cultura).
 - Se buscarán los mecanismos que hagan posible las aportaciones de las RI a la discusión de los ejes temáticos decididos para las Cumbres Iberoamericanas de Jefes de Estado y de Gobierno.
 - Se promoverá la participación de las RI como instancias de asesoramiento y propuesta ante las distintas instancias de la Conferencia Iberoamericana.
- A efectos de favorecer una mayor visibilidad de la labor que realizan las RI, se buscarán sinergias con TEIB y el Canal Satelital Iberoamericano y el Boletín y la página web de la SEGIB. Asimismo, se promoverá el aprovechamiento de las conmemoraciones y efemérides de cada red como oportunidad de difusión en distintos espacios, y se continuará con la incorporación de la información de las RI en la Memoria de la Cooperación Iberoamericana.
 - Se estima importante hacer un nuevo esfuerzo de difusión del Registro a fin de incorporar nuevas Redes a cuyos efectos se editará un nuevo folleto del Registro y se harán contactos con otras redes no inscriptas. Las RI comprometen su colaboración para acercar otras redes.
 - Otras acciones: se conversaron otras iniciativas que podrían llevarse a cabo:
 - Promover el reconocimiento de la inscripción ante instancias que ofrecen financiamiento de acciones o programas de cooperación;
 - Colaborar con las redes para la identificación de los puntos focales en los distintos países (particularmente ante instancias gubernamentales y dada la alta rotación de funcionarios en algunos casos);

- Promover la visibilidad de las reuniones anuales de las redes mediante la colaboración de TEIB y el Canal Satelital, en su caso;
- Promover la participación de representantes de la SEGIB en los eventos más significativos de las redes;
- Delinear un plan de acción del Registro con las RI;
- Analizar la posibilidad de hacer una publicación de la labor de las redes y sus principales resultados.

Finalmente se consultó a las RI la posibilidad de que elaboren informes temáticos específicos a solicitud de la SEGIB, a costa de cada red, lo cual fue respondido mayoritariamente en forma favorable.

La reunión de trabajo fue clausurada por la Secretaria General Iberoamericana, Rebeca Grynspan, quien luego de conversar con los distintos representantes comprometió dar continuidad a estos contactos de manera regular, así como realizar los mayores esfuerzos para fortalecer la labor que las redes llevan a cabo.